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  Puebla se ubica en sexto lugar a nivel nacional por robo de autos ya que, se ha registrado un total 
de 65 mil 333 unidades hasta el primer trimestre del 2024, según datos del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

PUEBLA ES SEXTO 
LUGAR NACIONAL 
EN ROBO DE AUTOS
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Para poder cumplir con 
declaración anual, el SAT 
amplía horario de atención

RECTORA LILIA CEDILLO INAUGURA LA 
MUESTRA “5 DE MAYO, CARTELES POR UNA 

SOBERANÍA DEL PUEBLO MEXICANO”

FINANCIAMIENTO A 
EMPRESARIOS PARA UN 

CRECIMIENTO CONSTANTE: 
ALEJANDRO ARMENTA

 El Plan Estratégico para Puebla, 
alineado con el plan de la ONU 
2030 y que es el fundamento de 
las propuestas del morenista, 
contempla el desarrollo empresa-
rial para fortalecer la economía 
del estado. Enmarca la colabora-
ción público-privada y por ello se 
delineó un modelo de financia-
miento  con inversíón local y de 
migrantes radicados en EU.
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Gobierno de AMLO 
expropia planta de 
hidrógeno en Tula; 
pasará a Pemex

NEWSWEEK / PAG.12

Consumir 
colágeno sí, pero 
¿cuál debo tomar?

CON EQUILÍBRATE, LALO 
RIVERA CUIDARÁ DE LA 
SALUD MENTAL DE LOS 
JÓVENES EN PUEBLA

 Porque la salud no sólo es física 
sino también mental, el Gobierno 
que encabezará Lalo Rivera, 
candidato de la Coalición ‘Mejor 
Rumbo para Puebla’, implementa-
rá una estrategia integral denomi-
nada Equilíbrate, la cual arrancó 
cuando fue Presidente Municipal, 
con la cual beneficio a la juventud 
capitalina, detalló desde el zócalo 
de Tochimilco.

POLÍTICA / PAG. 8

SEGURIDAD PARA MUJERES
Y ESTUDIANTES, SERÁ TEMA DE 
PRIORIDAD EN LA AGENDA DE 

PEPE CHEDRAUI

 Al tiempo de mencionar que 
esta ciudad es la segunda capital 
con mayor número de universida-
des, el candidato a la Presidencia 
Municipal por la Coalición Segui-
remos Haciendo Historia en 
Puebla, aseguró que garantizar 
seguridad a universitarios y a 
mujeres tiene un lugar prioritario 
en su agenda. Durante una 
reunión con estudiantes del ICJP.
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Fiscal Higuera Bernal 
confirma carpeta de 
investigación contra 
el ‘Toñin’ 

 Candidata Guadalupe Martínez, 
defiende Lamborghini de su padre, 
presunto líder huachicolero

 Tras hacer campaña en una camio-
neta de lujo, piden a candidatos ser 
congruentes

 Cualquier relación de huachicol 
con las campañas electorales debe 
ser investigado: Kenia López
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Sheinbaum estará en 
Huauchinango y Zacatlán, 
regresará a Puebla

  La candidata presidencial 
regresará por 3a vez a la entidad   
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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¿Qué genio del INE decidió cambiar de sede los debates de los candidatos a sena-
dores y trasladarlos de los foros de TV-BUAP a los de Sicom?
Había un acuerdo de partidos y candidatos de llevar a cabo los días 8 y 15 de mayo, 
los debates de la primera y segunda fórmula, respectivamente, y dónde.
Hubo una junta, se establecieron acuerdos todos avalados por la autoridad electoral, 
y de pronto de una sede institucional y plural, los cambian a un foro del gobierno 
del estado, sin auditorio para que los invitados especiales y los asistentes puedan 
observar el ejercicio.
Si lo que buscaban era desprestigiar a la Universidad, los genios del INE deben 
saber que el Consejo Universitario recibirá el próximo lunes a Alejandro Armenta, el 
martes a Fernando Morales y el miércoles a Eduardo Rivera, por orden alfabético. 
Expresarán sus propuestas y escucharán a los universitarios en un ejercicio abierto 
y plural, sin arrebatos ni berrinches.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
en el marco del foro: Reforma al Régimen del Poder Judicial, organizado por la Junta 
de Coordinación Política, destacó la importancia de garantizar -a todos los mexica-
nos y mexicanas- el acceso a la justicia pronta, expedita y gratuita.
Recordó que la Jucopo, por unanimidad, aprobó realizar foros sobre las 18 iniciativas 
constitucionales y dos legales, presentadas por el Presidente de la República, y las 
60 propuestas de diputadas y diputados en la misma materia.
Puso en duda si en México se garantiza la justicia a todos y todas por igual y si el es-
quema de organización estructural con el mismo presidente de la Judicatura Federal 
y en la Suprema Corte de Justicia de la Nación es idóneo para lograr el propósito. 
Puso sobre la mesa si el procedimiento para la designación de jueces, ministros y 
magistrados es el adecuado, por lo que subrayó la necesidad de examinarlo.       
Respecto a la reforma político-electoral, señaló que se debe revisar el financiamiento 
a partidos y campañas, las etapas del proceso electoral, el funcionamiento del Ins-
tituto Nacional Electoral, el porcentaje para que los partidos mantengan su registro 
nacional, el fortalecimiento de los Organismos Públicos Locales, entre otros temas.     

La candidata de “Sigamos Haciendo Historia”, Claudia Sheinbaum, regresará a 
Huauchinango y Zacatlán, el próximo jueves. El anuncio lo hizo ayer de gira por 
Hidalgo.
“No hemos visto campaña del INE, de que la ciudadanía salga a votar el 2 de junio, 
no toda la población sabe que la elección es en seis semanas, el 2 de junio, ya lo 
están haciendo nuestros compañeros del Consejo”, reclamo Sheinbaum.

Desde Oaxaca, el ministro de la Corte, Juan Luis González Alcántara Carrancá, re-
chazó una “cacería de brujas” desde el Poder Judicial de la Federación, por la inves-
tigación contra el ministro en retiro Arturo Zaldívar por actos de corrupción cuando 
fue presidente del máximo tribunal.
Indicó que, como integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, tiene 
la obligación de rendir cuentas de forma permanente sobre lo que hacen con los 
recursos que el Estado proporciona, así como los procedimientos que llevan a cabo.
“No es que estemos en periodos de cacería de brujas, sino simplemente periodos de 
rendición de cuentas, y no debemos temer una denuncia ciudadana lo que tenemos 
que hacer es investigar correctamente, ver si ya hay responsabilidad y no dar por 
hecho de que se trata de una denuncia”, expresó.
Sobre los pronunciamientos de juicios políticos planteados por actores políticos con-
tra la presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña, y el ministro Zaldívar, el ministro 
consideró que algunos interesados sólo buscan sacar raja, que hay que reflexionar 
que han sido emitidos en un contexto electoral.

La falta de agua en el país es uno de los temas que más preocupan a los mexicanos, 
últimamente se ha reportado suministro de entre 25 por ciento y 39.8 por ciento de la 
capacidad en lugares como Ciudad de México y el Estado de México.
De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua y su “Monitor de Sequía de Méxi-
co”, distintas entidades del país presentan problemas de abastecimiento de agua en 
2024, aunque no todos están afectados de igual forma; algunos atraviesan mayor 
sequía.
Estados que enfrentan la escasez de agua son: Aguascalientes, Campeche, Chia-
pas, Chihuahua, Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nue-
vo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamauli-
pas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.
Algunos municipios de estos estados reportan ya sea sequía severa (con posibles 
pérdidas en cultivos y altos riesgos de incendios), extrema (mayores pérdidas en 
campos y extremas posibilidades de incendios forestales), o excepcional (pérdidas 
generalizadas en pastos y situación de emergencia por ausencia de agua y peligro 
de incendios).
Según Conagua, de los 2 mil 471 municipios que hay en México, más de la mitad su-
fre por la escasez de agua: mil 565 están en sequía, 499 se reportan anormalmente 
secos y sólo 407 no han sido afectados.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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“LA PRIORIDAD ES 
QUEDARME, SOLO 
CUESTIÓN DE TIEMPO”: 
CHECO PÉREZ SOBRE SU 
PERMANENCIA EN RED 
BULL

Sergio Pérez, piloto mexicano de 
Red Bull, aseguró que el segun-
do puesto en el Gran Premio de 
Japón le dio “mucha confianza”.

VINCULAN A PROCESO 
A KALIMBA POR 
PRESUNTO ABUSO 
SEXUAL

En sus primeras declaraciones 
tras la audiencia, el cantante Ka-
limba aseguró que no esperaba 
ser vinculado a proceso.

EQUIPO DE ROCÍO NAHLE 
AGREDE A PERIODISTAS 
EN CÓRDOBA

Periodistas evidenciaron que in-
tegrantes del equipo de Rocío 
Nahle les impidieron acercarse a 
ella para cuestionarla durante un 
evento.

ESTADOS UNIDOS 
VETA LA ENTRADA DE 
PALESTINA EN LA ONU 
COMO MIEMBRO DE 
PLENO DERECHO

Estados Unidos vetó la resolución 
que abría la puerta a la entrada de 
Palestina como miembro de pleno 
derechos de las Naciones Unidas
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Rectora Lilia Cedillo inaugura la 
muestra “5 de Mayo, carteles por 
una soberanía del pueblo mexicano”

Artistas de 25 países 
representan la Batalla 
del 5 del Mayo, un hecho 
histórico y emblemático 
de Puebla

Los carteles son por sí solos una mues-
tra de expresión de muchos aspectos de 
nuestra cultura, pero también una herra-
mienta para educar, destacó la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez, al inaugurar 
la exposición “5 de Mayo, carteles por 
una soberanía del pueblo mexicano”.

Con 117 láminas que se exhiben en 
la valla perimetral del Complejo Cultural 
Universitario, esta muestra refleja la mi-
rada de artistas de 25 países, quienes 
representan un hecho histórico tan em-
blemático para los poblanos, como lo es 
la Batalla del 5 de Mayo. Permanecerá 
hasta la primera semana de junio.

En su inauguración también participa-
ron la directora del CCU, Betzabeth Díaz 
Sánchez; el vicerrector de Extensión y Di-
fusión de la Cultura, José Carlos Bernal 
Suárez, así como diseñadores que inter-
vienen en la exposición. °REDACCIÓN

¡VEN A EJERCITARTE! 
REABREN EL PARQUE 
VICENTE SUÁREZ
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de 
Puebla informa que ya se encuentra 
abierto a la ciudadanía el parque Vi-
cente Suárez, luego de que se con-
cluyeron trabajos de mejoramiento 
de dicho punto de recreación públi-
co, ubicado entre las calles Segunda 
Avenida y 5 de Mayo.

Por lo cual, de lunes a domingo, 
vecinas y vecinos de la colonia Vi-
cente Suárez podrán utilizar instala-
ciones como aparatos de ejercicio al 
aire libre, área infantil, bancas y sillas 
en zona techada, así como de espar-
cimiento para mascotas. °REDACCIÓN

El Centro Escolar de Cholula rechazó ingreso a menor Autista, madre inició peregrinar con autoridades
Puebla, Pue. El departamento de Centros 
Escolares de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) en Puebla, negó un espa-
cio a un menor de edad en el Centro Es-
colar Licenciado Miguel Alemán, ubicado 
en San Pedro Cholula, pues justificó que 
no tiene espacio en el turno matutino, sin 
embargo, sí autorizó el cambio a un alum-
no que es familiar de una maestra, por lo 
que, pidió la intervención del gobernador 
de Puebla, Sergio Céspedes Peregrina y 
de la presidenta del DIF Estatal, Gabriela 
Bonilla, debido a que se están violentan-
do los derechos de un niño con el Trastor-
no de Espectro Autista (TEA).

A esta redacción llegó Gladys Edith 
Vázquez Arreola, quien contó que, des-
de el mes de septiembre del año pasado, 
emitió un escrito dirigido en ese entonces 
a la directora del Centros Escolares, Car-
la Martínez Romero, donde pidió el cam-
bio de institución de la escuela Héroes del 
5 de Mayo al Centro Escolar Presidente 
Miguel Alemán, debido a que su hijo que 
cursaba en ese entonces cuarto año, por 
cuestiones de operatividad y organiza-
ción de su familia, pidió que sus dos hijos 
estudien juntos, pues su segundo hijo ac-
tualmente cursa el primer año de primaria 
del Centro Escolar antes mencionado.

Asimismo, señaló que en base a pa-
rámetros que establece la autoridad edu-
cativa para aceptar a los alumnos con 
discapacidad por mínima que sea, debe 
haber educación inclusiva, lo cual se cita 
en la Ley General de Educación marca-
da el 29 de junio del 2021 en el artículo 
61 al 68 B, Ley General de la Inclusión 
de las Personas con Discapacidad del 30 

de mayo del 2011 capítulo 3. Y es que de 
acuerdo a las formas de inscripción en 
los Centros Escolares se debe de tener 
prioridad a los hermanos de quienes ya 
son alumnos de la escuela.

La madre declaró que para iniciar el 
trámite en el Centro Escolar, así como 
en el departamento de Centros Escola-
res, entregó boletas de evaluación del 
ciclo escolar 2022-2023 de sus dos hijos, 
así como la Clave Única de Registro de 
Población (CURP), Número de Identifi-
cación del Alumno (NIA), el certificado 
médico del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS), Certificado médico del 
DIF y un comprobante de domicilio, sin 
embargo, la respuesta emitida a la ma-
dre le fue negada de nueva cuenta, argu-
mentando que no existe lugar en el turno 
matutino, por lo que le ofrecieron el turno 
vespertino, lo cual afecta su organización 

pues el menor con TEA, acude a terapias.
Fue el pasado 15 de enero de este 

2024 que volvió a presentar una solici-
tud con la misma petición de cambio de 
institución, pero, esta vez también dirigió 
la petición a la ahora ex secretaria de 
Educación, Isabel Merlo Talavera, donde 
pensó que las cosas se resolverían, sin 
embargo, hubo un cambio de responsa-
ble de la dirección de Centros Escola-
res y ahora era Evelyn Hurtado Morales, 
quien respondió a la petición de la madre, 
donde le comentaron que no era posible 
dar una respuesta favorable pues no se 
contaba con la capacidad en el plantel 
antes citado.

Ante tal negativa acudió a la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH) 
que encabeza José Félix Cerezo Vélez, 
donde explica el peregrinar para que su 
hijo pueda tener educación, donde consi-

dera que su petición fue condicionada al 
turno vespertino, a pesar de que siguen 
inscribiendo alumnos en el nivel y turno 
requerido, por lo que, exigió que se ac-
túe como lo marcan los centros escolares 
en sus inscripciones, pues al parecer se 
beneficia a alumnos que tenga familiares 
docentes en la institución y no a quién de 
verdad lo requiere.

Cabe mencionar que este miérco-
les se realizó una mesa de trabajo en la 
SEP encabezada por Oscar Luna López 
y Yadira Reyes Castaño, donde estuvo 
presente Berenice Aparicio de la CEDH 
y donde reiteraron su postura del ofrecer-
le un espacio en el turno vespertino, sin 
embargo, ante la negativa de la madre, 
le ofrecieron otra institución para la for-
mación educativa de los menores, pero, 
aseguró que no le conviene porque se 
encuentra lejos de su hogar, lo cual com-
plicaría aún más su movilidad.

Detalló que los trámites se hicieron en 
tiempo y forma y el niño de Primer Año fue 
aceptado en su inscripción sin complica-
ción, pero, volvieron a justificar que realiza-
ron esa propuesta porque su tope máximo 
de alumnos en cada salón es de 48, cuan-
do en realidad reciben hasta 60 niños, “lo 
cual lo hace sospechoso, pues se aplica el 
procedimiento establecido cuando les con-
viene y no cuando se debe”, dijo.

Hizo el llamado a la autoridad a no be-
neficiar a alumnos con “palancas” y a que 
se revise el procedimiento en Centros Es-
colares, pues actualmente ingresan niños 
con recomendaciones, dejando sin espa-
cio a quienes viven en la zona, como lo 
establece la SEP. °ALMA MÉNDEZ
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PRESENTAN FERIA 
DEL NIÑO DOCTOR EN 
TEPEACA
Puebla, Pue. Del 20 de abril al 5 de 
mayo próximo se llevará a cabo la 
edición 82 de la Feria del Santo Niño 
Doctor de Tepeaca, periodo en el que 
se prevé una derrama económica 
superior a los 80 millones de pesos 
y una ocupación hotelera del 100 por 
ciento, que puede extenderse a otros 
municipios como Amozoc, Tecali de 
Herrera, Acatzingo y Tecamachalco, 
por la llegada de turismo religioso 
tanto nacional como internacional.

El representante del Comité de 
Feria, Hugo Téllez Pérez, explicó 
que el día 21 de abril será por prime-
ra vez la coronación del Niño Doctor 
por el Arzobispo Víctor Sánchez Es-
pinoza y una procesión de la imagen 
por las principales calles de Tepea-
ca, el día sábado 4 de mayo.

Subrayó que de esta manera la 
comunidad celebrará el aniversario 82 
de la llegada de esta imagen religiosa 
a Tepeaca, tiempo en lo que los mi-
lagros que ha hecho a feligreses son 
incalculables y detalló que al año lle-
gan más de 3.5 millones de turistas 
y visitantes no solo del país sino del 
extranjero, quienes también fomentan 
el desarrollo económico de la región.

Cabe mencionar que de las activi-
dades eclesiásticas, en esta festividad 
se realizarán más de 60 eventos cultu-
rales y artísticos, además de que turis-
tas y visitantes pueden recorrer otros 
atractivos del lugar como El Rollo, la 
Casa de Hernán Cortés, el ex Conven-
to de San Francisco de Asís, la Ruta 
del Marisco de San Hipólito Xochilte-
nango y la Ruta de las Artesanías de 
Santiago Acatlán. °ALMA MÉNDEZ

Para poder cumplir con 
la declaración anual, SAT 
amplía horario de atención

Puebla, Pue- El Servicio de Adminis-
tración Tributaria (SAT) amplió el horario 
de atención en lo que resta de este mes 
de abril, con el objetivo de que las perso-
nas físicas reciban apoyo para presentar 
su declaración anual del ejercicio fiscal 
2023.

La fecha límite para cumplir con esta 
obligación fiscal y evitar multas o sancio-
nes es el 30 de abril de 2024.

Por ello, todas las oficinas del SAT en 
el país darán servicio del 17 al 30 de abril 
de este año de 8:30 a 18:00 horas.

Para presentar la Declaración Anual 
2023 se necesita contar con RFC y con-

traseña o firma electrónica (e.firma).
La declaración anual de impuestos la 

deben presentar las personas físicas que 
obtuvieron sus ingresos por:

Sueldos y salarios:
De un solo patrón y dejaron de laborar 

antes del 31 de diciembre.
Si obtuvieron ingresos distintos de sa-

larios.
Si trabajaron para dos o más patrones 

de manera simultánea.
Si los salarios provienen del extranje-

ro o de personas no obligadas a retener.
Si además obtuvieron ingresos por in-

demnización.

Si los ingresos por jubilación o pen-
siones exceden el monto previsto en el 
artículo 93 fracción IV y V de la Ley del 
Impuesto sobre la Renta.

Si la totalidad de los ingresos anuales 
por este concepto excede de 400 mil pesos.

Actividades empresariales:
Plataformas tecnológicas
Región fronteriza
Régimen de Incorporación Fiscal 

(RIF) con coeficiente de utilidad.
Servicios profesionales.
Arrendamiento de bienes inmuebles.
Enajenación o adquisición de bienes.
            °ALMA MÉNDEZ

Armenta incorporará a universitarios al sector laboral con becas
Puebla, Pue. El candidato a la gubernatu-
ra por la Megacoalición encabezada por 
Morena, Alejandro Armenta acudió a un 
encuentro con estudiantes propuso pro-
gramas como el extensionismo universal 
para jóvenes con becas para que se invo-
lucren en la vida laboral "cuando vayan 
en sexto, séptimo semestre que entren a 
las empresas para adquirir experiencia y 
les daremos un documento que avale esa 
experiencia", también se activará el pro-
grama estatal de titulación y el apoyo a 
las micro, pequeñas y medianas empre-
sas que alberguen a esos estudiantes.

El candidato morenista acudió a un 
encuentro con estudiantes y catedráticos 
de la Escuela Libre de Derecho de Pue-
bla, donde reconoció la importancia de los 
profesionales del derecho y la salud, como 
parte importante en la sociedad debido a 
su conocimiento experto y sensibilidad.

Por ello, en el día 19 de campaña pre-
sentó sus propuestas de gobierno basa-
das en el estado de derecho y centradas 
en la seguridad, la justicia y la riqueza co-

munitaria, fundamentada en el respeto al 
estado de derecho.

En materia de seguridad, Armenta 
abordó la propuesta para fortalecerla 
desde tres dimensiones: origen de la 
inseguridad, estrategia de investigación 
y coordinación entre los órdenes de 
gobierno, y se atenderá la inseguridad 
desde la raíz ofreciendo a los niños y 
jóvenes actividades asociativas, como 

deporte, arte y cultura.
En cuanto al desarrollo económico y 

turismo, planteó iniciativas para detonar 
el potencial turístico de las montañas de 
Puebla y la importancia del tren intero-
ceánico. "Impulsaremos con químicos 
jubilados y activos, la creación de medi-
camentos para disminuir los costos en la 
atención de enfermedades crónico dege-
nerativas". °ALMA MÉNDEZ

OTORGAN EN LA BUAP 
CERTIFICACIONES 
POR CUMPLIR 
NORMA MEXICANA EN 
IGUALDAD LABORAL
Puebla, Pue- Para reconocer el cum-
plimiento de los compromisos que 
asumió la actual gestión respecto a 
una nueva cultura universitaria que 
involucré la inclusión y el trato iguali-
tario, 21 directores y directoras de uni-
dades académicas y dependencias 
de la BUAP recibieron de manos de 
la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
la certificación de la Norma Mexicana 
en Igualdad Laboral y No Discrimina-
ción (NMX-R-025-SCFI-2015).

Al hacer esta entrega a las unida-
des y dependencias que participaron en 
2023 ─y que en conjunto suman ya 28 
áreas certificadas en la BUAP─, la Rec-
tora Lilia Cedillo agradeció el liderazgo 
de quienes las encabezan para llevar a 
cabo los cambios pertinentes para cum-
plir con la NMX 025-2015. °REDACCIÓN
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PUEBLA GESTIONA 300 
MDP PARA REACTIVAR 
SANEAMIENTO Y 
MEJORAR 7 PLANTAS 
TRATADORAS
Puebla, Pue. El gobierno estatal de Pue-
bla, buscará gestionar 300 millones de 
pesos de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), para el mejoramiento de 
siete plantas tratadoras, según lo dio a 
conocer el titular de la Secretaría de Go-
bernación, Javier Aquino Limón. 

"Estamos haciendo una gestión ex-
traordinaria y es muy posible que la Co-
nagua nos pueda considerar una inver-
sión adicional, para estos meses (...) son 
300 millones de pesos los que estamos 
pidiendo nos puedan atender", refirió. 

El funcionario estatal reconoció que 
este 2024, el gobierno federal de Andrés 
Manuel López Obrador, no asignó recur-
sos para el saneamiento hídrico del es-
tado, por tal motivo hay intenciones de 
buscar recursos, a través de Conagua. 

Cuestionado, en qué se gastará el 
recurso, el secretario explicó que se reali-
zará un análisis previo, para identificar los 
municipios que requieran una intervención 
y mejoras en su planta tratadora de agua, 
dado que, con 300 millones de pesos, po-
dría realizarse siete intervenciones. 

El secretario aseguró que, en caso 
de que exista una respuesta negativa 
por la Comisión Nacional de Agua, ten-
drán que recurrir al recurso de la Comi-
sión Estatal de Agua y Saneamiento, 
esto con el objetivo de atender la reco-
mendación del mejoramiento del agua 
en el Estado. °SILVINO CUATE

PROTECCIÓN CIVIL 
CONTROLÓ INCENDIOS 
FORESTALES EN ZONAS 
METROPOLITANA DE 
PUEBLA
Puebla, Pue. Los incendios forestales 
y urbanos siguen ocurriendo, en las úl-
timas 24 horas, personal de Protección 
Civil Estatal, en conjunto con bomberos, 
realizaron la extinción de dos casos.

El primer incendio ocurrió en la 
zona de Lomas de San Juan, en el Bu-
levar Forjadores, por la intervención 
oportuna ya fue controlado y sofocado 
por personal de esta Coordinación y 
del municipio de Cuautlancingo.

Se identificó que la zona de afecta-
ción fue de 400 metros, aproximada-
mente, donde alguna persona quemó 
pastizal y plásticos; no se registraron 
viviendas en riesgo ni personas lesio-
nadas.

El segundo caso fue en el pastizal en 
Bosques de Chapultepec, el cual tam-
bién fue liquidado, en sinergia con Bom-
beros del Estado y vecinos de la zona.

De igual forma no se reportaron 
afectaciones a viviendas ni personas 
lesionadas. No obstante, también pudo 
haber sido provocado.  °SILVINO CUATE

PESE A BAJA EN DENUNCIAS POR 
NARCOMENUDEO, CRIMINALES 
MANTIENEN DISPUTAS EN PUEBLA

Puebla sexto lugar nacional en robo 
de autos, según datos federales

Puebla, Pue. Puebla se ubica en sexto 
lugar a nivel nacional, por robo de autos, 
ya que, se ha registrado un total de 65 
mil 333 autos hasta el primer trimestre del 
2024, según datos del Secretariado Eje-
cutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP).

La entidad poblana se encuentra entre 
los seis estados de la República, que con-
centran el 60 por ciento de robos de este 
tipo y que se han denunciado ante la Fis-
calía General del Estado de Puebla (FGE).

De acuerdo a los datos, entre estos 
seis estados han alcanzado la suma total 

de vehículos robados de 687 mil 602.
En primer lugar está el Estado de Mé-

xico, con el 25.2%, Baja California en la 
segunda posición, con 8.4%, Jalisco, 
8.2%, Guanajuato, 7.1%, Ciudad de Mé-
xico, 5.8% y Puebla con 5.7%.

Cabe mencionar que, entre los datos 
de Plataforma México y el reporte del Se-
cretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública existe una diferen-
cia de más de 155 mil autos robados, 
cuando ambos organismos responden a 
la administración federal y son contabili-
zados por los propios estados.

Hay que recordar que al iniciar el año 
2024, en datos de la Fiscalía de Puebla, 
se dio a conocer que se tenía un registro 
diario de 24 denuncias por este delito: el 
robo de auto.  

Tan sólo en el mes de enero se tenían 
abiertas un total de 767 carpetas de in-
vestigación.

El escenario al empezar el año era 
que la capital poblana marchaba como 
primer lugar con el 36.5% de estos deli-
tos, con un total de 280 casos, de los cua-
les 205 corresponden a automóviles y 75 
a motocicletas. °SILVINO CUATE

Puebla tendrá 
temperaturas máximas 
de 35 a 40°C
Puebla, Pue. Por la onda de calor, debido 
a una circulación anticiclónica en niveles 
medios de la atmósfera, originando am-
biente caluroso a muy caluroso sobre el 
territorio nacional, Puebla tendrá tempe-
raturas máximas de 35 a 40 °C.

De acuerdo con el Servicio Meteo-
rológico Nacional, estas temperaturas 
también se estarán registrando en 
los Estados de Baja California, Baja 
California Sur, Chihuahua, Durango, 
Aguascalientes, Guanajuato, Queréta-
ro, Estado de México (suroeste), Pue-
bla (norte y suroeste) y Quintana Roo.

Sin embargo, también habrá inter-
valos de chubascos con lluvias puntua-
les fuertes (25 a 50 mm) en: Coahuila, 
Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Po-
tosí, Hidalgo y Puebla.

Sobre la calidad del aire, se mantu-
vo regular en la zona metropolitana de 
Puebla, lo mismo en los municipios de 
Atlixco, San Martín Texmelucan y Te-
huacán, informa la Secretaría de Me-
dio Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial, con corte de 
las 06:00 horas del 18 de abril.

Las partículas PM 10, relacionadas 
con emisiones de vehículos automo-
tores, continuaron con altibajos en el 
sector sur poniente, de acuerdo con los 
registros de la estación “Agua Santa”.

Puebla, Pue. Las denuncias por narco-
menudeo en el Estado de Puebla tuvieron 
una ligera disminución del 11 por ciento, 
reportó el Secretariado Ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad Pública.

Sin embargo, a pesar de esta disminu-
ción en las denuncias, recordemos que el 
pasado 5 abril, en el Periférico Ecológico 
de la zona metropolitana de Puebla se lo-
calizaron siete cuerpos desmembrados y 
decapitados dentro de un vehículo.

Por estos hechos, Gilberto Higuera 
Bernal, titular de la Fiscalía General del 
Estado informó que los responsables 

dejaron mensajes junto a los cuerpos, 
indicando las razones de estos brutales 
asesinatos, que podrían estar relaciona-
do a la disputa entre bandas criminales 
de narcotraficantes.

Dicha comparativa se realizó en el 
transcurso de un mes, entre febrero y del 
año en curso, donde se identificó una li-
gera disminución en este delito.

Se describe que en el mes de enero 
hubo 169 denuncias ante la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla (FGE) pos-
teriormente, para febrero la cifra subió a 
183 y en marzo fueron 163. °SILVINO CUATE
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SE DEBE GARANTIZAR 
LA JUSTICIA PRONTA, 
EXPEDIENTA Y 
GRATUITA PARA TODOS, 
DESTACA MIER
El diputado Ignacio Mier Velazco, 
coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena, en el marco del foro es-
tatal: Reforma al Régimen del Poder 
Judicial, organizado por la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), des-
tacó la importancia de garantizar -a 
todos los mexicanos y mexicanas- el 
acceso a la justicia pronta, expedita 
y gratuita.

Desde su natal Puebla, el líder 
parlamentario recordó que la Jucopo, 
por unanimidad, aprobó realizar foros 
sobre las 18 iniciativas constituciona-
les y dos legales, presentadas por el 
Presidente de la República, y las 60 
propuestas de diputadas y diputados 
en la misma materia.

Explicó que dichas iniciativas fue-
ron agrupadas en cuatro ejes temá-
ticos: libertad, democracia, justicia y 
bienestar, que en su conjunto repre-
sentan derechos de las y los mexica-
nos, por lo que la parte dogmática de 
la Constitución debe estar articulada 
con la funcional.

Por lo anterior, apuntó que el pue-
blo es soberano y en él se erigen las 
decisiones, mientras las y los legisla-
dores son representantes populares.

“Somos una República represen-
tativa, popular, democrática y laica”, 
dijo al expresar que por ello se llevó a 
cabo el ejercicio de generar espacios 
dialécticos y democráticos en todo el 
país a fin de que las y los mexicanos 
estén informados y sea posible lograr 
leyes justas y eficaces.  

En materia de justicia, Mier Velaz-
co planteó de qué manera se cumple 
y se garantiza el derecho de los mexi-
canos a tener justicia pronta, expedita 
y gratuita. Mier destaca la importancia 
de garantizar la justicia pronta, expedi-
ta y gratuita para todos por igual

En ese sentido, cuestionó si en 
México se garantiza la justicia a todos 
y todas por igual y si el esquema de 
organización estructural con el mismo 
presidente de la Judicatura Federal y 
en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) es idóneo para lograr 
el propósito.

Por otro lado, puso sobre la mesa 
si el procedimiento para la designa-
ción de jueces, ministros y magistra-
dos es el adecuado, por lo que subra-
yó la necesidad de examinarlo.       

En otro orden de ideas, respecto 
a la reforma político-electoral, señaló 
que es menester revisar el financia-
miento a partidos políticos y campa-
ñas, las etapas del proceso electoral, 
el funcionamiento del Instituto Na-
cional Electoral (INE), el porcentaje 
para que los partidos mantengan su 
registro nacional, el fortalecimiento 
de los Organismos Públicos Locales 
(OPLES), entre otros temas.     

Finalmente, el legislador expuso 
que con la celebración de los foros, la 
Comisión de Puntos Constitucionales 
cuenta con los elementos para iniciar 
el proceso de discusión y análisis de 
las reformas en comento. °REDACCIÓN

Candidata defiende Lamborghini de su padre, presunto líder huachicolero

Seguridad para estudiantes 
y mujeres, prioridad en 
agenda de Pepe Chedraui

Guadalupe Martínez, candidata del 
Partido Social de Integración (PSI) a 
la alcaldía de Quecholac,  y su padre 
Antonio Valente Martínez Fuentes, a 
quien las autoridades poblanas identi-
fican como “El Toñín”, reclamaron ser 
expuestos en medios de comunicación 
por usar una camioneta Urus, Lambor-
ghini, con valor de más de 9 millones de 
pesos, para hacer campaña.

En una transmisión en Facebook 
que hicieron a bordo del lujoso vehícu-
lo, Martínez Fuentes aseguró ser vícti-
ma de una persecución política desde 
el gobierno del fallecido Miguel Barbosa 
Huerta, quien lo acusó de ser el líder de 
los huachicoleros y de las bandas de-
lincuenciales que operan en el llamado 
“Triángulo Rojo”.

Esto, luego de que en medios loca-
les se publicaron notas sobre una trans-
misión en vivo que hizo este personaje 
con su hija, actual candidata a la presi-
dencia municipal de Quecholac, a bor-
do de una camioneta Lamborghini.

En su mensaje, Martínez Fuentes 
reclama que los medios de comunica-
ción exponen a su familia a que sean 
víctimas de la delincuencia, a la vez que 
reclama su derecho a poseer una ca-
mioneta de ese tipo, mientras se haya 

adquirido de manera legal.
A su vez, la candidata Guadalupe 

Martínez Gerardo muestra una hoja con 
los cálculos de impuestos que tendrá 
que pagar su madre por un monto su-
perior a los 9 millones de pesos, para 
asegurar que los ingresos que obtiene 
su familia son lícitos.

En las frecuentes transmisiones que 
lleva a cabo en su cuenta Facebook, 
Martínez Fuentes asegura que ser agri-
cultor y en diversas ocasiones da a co-
nocer cómo regala los excedentes de 
sus cosechas a habitantes de distintas 
localidades.

Sin embargo, tanto el Fiscal Gene-
ral del Estado, Gilberto Higuera Bernal, 
como los secretarios de Seguridad, Da-
niel Iván Cruz Luna y el de Goberna-
ción, Javier Aquino Limón, confirmaron 
que existen investigaciones abiertas 
contra este personaje por su participa-
ción en hechos ilícitos.

Sin mencionar los delitos por los 
cuales se le acusa, Higuera Bernal re-
firió que, desde 2018, antes que él asu-
miera el cargo como fiscal, hay carpe-
tas de investigación que involucran a 
Martínez Fuentes.

       °REDACCIÓN  / CON INFORMACIÓN DE PROCESO

SIETE DE CADA 10 CAPITA-
LINOS MAYORES DE EDAD 
CONSIDERAN INSEGURO 
VIVIR EN LA CAPITAL DE 
PUEBLA

Al tiempo de mencionar que esta ciudad 
es la segunda capital con mayor núme-
ro de universidades, el candidato a la 
Presidencia Municipal por la Coalición 
Seguiremos Haciendo Historia en Pue-
bla, aseguró que garantizar seguridad a 
universitarios y a mujeres tiene un lugar 
prioritario en su agenda.

En la capital, la percepción de insegu-
ridad en marzo de 2024 fue de 72.3 por 
ciento, es decir que 7 de cada 10 poblanas 
y poblanos mayores de 18 años consideran 
inseguro vivir en la ciudad, reveló este día el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI) a través de la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana (ENSU).

Durante una reunión que sostuvo con 
alumnas y alumnos del Instituto de Cien-
cias Jurídicas de Puebla, les dio a conocer 
el proyecto para la creación de la Policía 
Naranja que tiene la intención de brindar 
apoyo a las mujeres para hacer senderos 
seguros y que puedan trasladarse tran-
quilamente por la capital poblana. 

“Tenemos que trabajar, vamos a po-
ner Policías Naranjas para, exclusiva-
mente, cuidar a las mujeres; yo quiero 
hacer senderos seguros para las muje-

res”, expresó al tiempo de recordar los 
diferente esquemas de seguridad que 
se habilitarán en toda la ciudad como 
los Centros de Reacción Inmediata en 
las Juntas Auxiliares y la atención en las 
Unidades Habitacionales.

 La mejora de la infraestructura vial 
para que estudiantes puedan llegar a 
sus escuelas, y que personas de la ter-

cera edad caminen tranquilamente por 
sus calles, es otra de acciones que reali-
zará durante su administración en el Go-
bierno Municipal. 

Durante la plática, las y los estudian-
tes expresaron a Pepe Chedraui su preo-
cupación, por la inseguridad y la falta de 
oportunidades para las y los jóvenes en 
materia educativa y laboral. °REDACCIÓN
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Con equilíbrate, Lalo Rivera 
cuidará la salud mental de 
jóvenes en Puebla

TRAS HACER CAMPAÑA 
EN CAMIONETAS DE LUJO, 
PIDEN A CANDIDATOS SER 
CONGRUENTES
Puebla, Pue- El secretario técnico del 
Consejo Político Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
Pablo Guillermo Angulo Briceño pi-
dió a los candidatos de la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla” ser con-
gruentes y evitar hacer campaña con 
camionetas de lujo.

Sostuvo que es más que claro, no 
se puede hacer campaña con “frivoli-
dad” menos en un estado o municipio 
donde hay carencias. Es ahí donde 
se debe actuar en congruencia.

En las últimas horas Guadalupe 
Martínez, candidata del partido Pac-
to Social de Integración (PSI) a la al-
caldía de Quecholac, está haciendo 
campaña viajando en una camioneta 
Lamborghini Urus, por calles donde 
la carencia es evidente.

“Indistintamente de dónde haya 
hecho, o el vehículo, de donde ven-
gan los recursos con los que compró 
el vehículo, sí está claro, el mensaje 
para todos nuestros candidatos no 
puede haber frivolidad”.

El ex dirigente del PRI, Néstor 
Camarillo dijo que cada partido de la 
coalición, PRI, Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), y Pacto Social 
de Integración (PSI) tiene responsa-
bilidad al momento de postular can-
didato.

“Siempre seremos respetuosos 
de los aliados (…) hubo muchas plá-
ticas, debate interno en la coalición, 
el PRI, PSI y PRD hizo lo propio, en 
muchas candidaturas fueron o fuimos 
solos, somos respetuosos del PSI en 
su autonomía de nombrar a sus can-
didatos”. °AURELIA NAVARRO

Con cinco acciones con-
cretas busca prevenir sui-
cidios, depresión y otros 
problemas psicológicos.

  
Porque la salud no sólo es física sino tam-
bién mental, el Gobierno que encabezará 
Lalo Rivera, candidato de la Coalición 
'Mejor Rumbo para Puebla', implemen-
tará una estrategia integral denominada 
Equilíbrate, la cual arrancó cuando fue 
Presidente Municipal, con la cual benefi-
cio a la juventud capitalina, detalló desde 
el zócalo de Tochimilco.

 Para prevenir casos de suicidio y de-
presión entre adolescentes y jóvenes de 

norte a sur y de este a oeste del Estado, 
es que se pondrá en marcha este pro-
grama que brindará atención psicológica 
bajo cinco acciones concretas:

1. PROMOVER LA SALUD MENTAL A TRAVÉS DE 
PLATAFORMAS EN INTERNET Y REDES SOCIALES
2. GRUPOS DE APOYO PSICOLÓGICO 
3. ATENCIÓN PSICOLÓGICA CON ESPECIALISTAS
4. CHARLAS QUE PUEDAN APOYAR A LAS MUJE-
RES Y A LOS HOMBRES QUE LO NECESITAN
 5. VINCULACIÓN CON UNIVERSIDADES E INSTI-
TUCIONES EDUCATIVAS PARA DETECTAR A TIEM-
PO CASOS QUE REQUIEREN APOYO O ATENCIÓN 
PSICOLÓGICA

 Este día lo inició con una carrera de 
5K en la Unidad Deportiva Mariano Mata-
moros de Izúcar de Matamoros, para des-
pués desayunar con la Unión de Cañeros, 

quienes le mostraron su apoyo y com-
promiso con el proyecto de Estado que 
abandera, entre los asistentes estuvieron 
Braulio Hernández Zamora, Integrante 
de la Directiva de la Ruta 1 Matamoros, 
Chietla, Atenzingo; José Guadalupe Mo-
rán, ex representante de los cañeros del 
Ingenio de Atenzingo; Román  Serrano, 
Comisariado de Bienes de Jolalpan. 

Posteriormente, Lalo Rivera acompa-
ñado de Miroslava Cárdenas, candidata 
a diputada local y de Sergio Baltazar, 
candidato a diputado federal recorrió los 
pasillos del Tianguis de Tepeojuma, ce-
rrando la gira por la mixteca en el centro 
Huaquechula con la presencia de Eles-
ban Ramírez, aspirante a la Presidencia 
Municipal de Tochimilco. °REDACCIÓN

NO SEAS SACATÓN PARA DEBATIR, DICEN LÍDERES PANISTAS A MORENA
Puebla, Pue. En Puebla, el Partido Acción 
Nacional (PAN) tiene como meta para los 
comicios del 2 de junio alcanzar 150 mil 
votos más, para superar los 90 mil sufra-
gios que lograron en la elección del 2021, 
para garantizar así el triunfo electoral a la 
gubernatura de Puebla.

Juntas, la dirigente estatal del PAN, 
Augusta Díaz de Rivera y la jefa de ofi-
cina de la candidata presidencial Xóchitl 
Gálvez, Kenia López Rabadán, enviaron 
un mensaje claro al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) que, 
“no le saquen” que no tengan miedo en 
participar en debates con los candidatos 
de la oposición.

Mientras Díaz de Rivera expuso que 
Morena está haciendo todo para perder 
votantes, generando la desilusión y har-

tazgo entre los poblanos, Kenia López 
Rabadán anticipó que el 2 de junio los po-
blanos saldrán a votar por Mario Riestra 

para alcalde de la capital, Eduardo Rivera 
como gobernador y Xóchitl Gálvez como 
presidenta de México.

Díaz de Rivera destacó que en Puebla 
se está trabajando para que el PAN repita 
el triunfo electoral que se tuvo en su mo-
mento con Rafael Moreno Valle y Martha 
Erika Alonso.

Precisó que el PAN se siente seguro 
con la figura de Eduardo Rivera, porque 
los colonos o lugareños de cualquier mu-
nicipio le han manifestado que Morena in-
cumple con los apoyos, por ello ahora la 
confianza la demuestran a los candidatos 
de la oposición.    

        °AURELIA NAVARRO
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Sólo 9 candidatos priistas 
se cuidarán durante las 
campañas electorales

CUALQUIER RELACIÓN 
DE HUACHICOL CON 
LAS CAMPAÑAS 
ELECTORALES DEBE 
SER INVESTIGADO: 
KENIA LÓPEZ
Puebla, Pue. La senadora del Partido 
Acción Nacional (PAN), Kenia López 
Rabadán sostuvo que cualquier tema 
de “huachicol” y quien esté detrás de 
esta práctica debe ser investigado 
porque el Estado de Derecho debe 
prevalecer ante cualquier situación.

Lo anterior al ser cuestionada so-
bre la postulación de Guadalupe Martí-
nez, como candidata del partido aliado 
del PAN, Pacto Social de Integración 
(PSI) a la alcaldía de Quecholac, e hija 
de Antonio Valente Martínez Fuentes 
conocido como “El Toñín”.

López Rabadán señaló nunca 
ha dejado de levantar la voz desde 
el Senado de la República sobre la 
práctica del huachicol, el cual dijo, 
a partir de que el partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) 
está en el poder, se tiene un “huachi-
col institucional”.

Dijo que ingresan con la autoriza-
ción de Morena, pipas de Estados Uni-
dos a México, incurriendo en delitos, a 
lo que agregó en el país hay versiones 
que “principal huachicolero es Mario 
Delgado (sic)”. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) confirmó que, de 150 
candidatos siglados por este partido al in-
terior del estado, pedirá protección para 
9, por diversas situaciones de violencia y 
amenazas que han enfrentado en estos 
días de campaña.

La dirigente del PRI, Delfina Pozos 
lamentó que el “crimen” haya alcanzado 
a Puebla con signos de violencia política 
contra candidatos, como ha pasado en 
Acatzingo, Tehuitzingo, y el día de ayer 
en Santa Rita Tlahuapan.

Donde la candidata a la alcaldía de 
este municipio, Rosiceli (Rosy) Díaz Her-
nández fue víctima de ataques misógi-
nos-verbales de su contrincante del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Javier Huerta Montero. 

De esto, el diputado federal del PRI, 
Pablo Guillermo Angulo Briceño, con-
firmó que Néstor Camarillo Medina no 
contempla pedir protección, pero lo hace 
no porque esté libre de peligro, sino por 
congruencia para que los poblanos no se 
queden sin seguridad.

Guillermo Angulo “no hay seguridad 
para los candidatos, hay riesgos, esta 
pinta para ser el proceso más difícil 
para los candidatos, es una de las for-

mas que Morena utiliza, no controla la 
seguridad, inhibe la votación. La Mixte-
ca, Oriental”.

Para finalizar, el ex dirigente del PRI, 
Néstor Camarillo confirmó que Karina 
Romero Alcalá candidata a diputada local 
por el Distrito 20 por el Partido Acción Na-
cional (PAN), PRI y Partido de la Revo-
lución Democrática (PRD) ha sufrido ata-
ques e intimidaciones en sus recorridos.

Este día será acompañada por una 
brigada de priistas para que, a decir, de 
Néstor Camarillo, Morena “vea que no 
está sola”, y desistan como candidatos 
del partido guinda dejar de hacer hostiga-

miento a las candidatas de la oposición.
Camarillo precisó que la última soli-

citud que se hizo de pedir seguridad fue 
para el candidato a alcalde de Tehuitzin-
go del PAN-PRI-PRD- Pacto Social de In-
tegración (PSI), Jorge Estrada Gervacio.

Lo anterior tras asesinato de Juan 
Carlos Venancio, esposo de la candidata 
a regidora por la coalición “Mejor Rumbo 
para Puebla”, Magdalena Cadena.

“Hay amenazas de liderazgos que es-
tán apoyando a candidatos del PRI, los 
buscan y piden que no operen para na-
die”, dijo Camarillo Medina.°AURELIA NAVARRO

COALICIÓN SUSTENTA LA CANDIDATURA 
DE JOSÉ CHEDRAUI Y HASTA LOS 
OPOSITORES LO HARÁN GANAR: NATALE
Puebla, Pue. Juan Carlos Natale, vo-
cero del candidato a la gubernatura, 
Alejandro Armenta Mier, sostuvo que 
la diferencia que le dará el triunfo 
electoral a José Chedraui Budid como 
el próximo alcalde de la capital sobre 
su contrincante Mario Riestra Piña, 
serán los votos de militantes y simpa-
tizantes de la oposición que se siguen 
sumando al proyecto del morenista.

Carlos Natale minimizó que son 
dos o tres grupos los que se siguen 
inconformado con el proyecto de la 4T 
para la capital, pero son más del 90 
por ciento de las estructuras que for-
man los partidos de la megacoalición, 
“Sigamos Haciendo Historia”, los que 
están fortaleciendo Chedraui Budid. 

El morenista rechazó que estas 
pocas simpatías que están en contra 
de Chedraui Budid le lleguen a restar 
algún valor durante las votaciones del 
2 de junio, precisó que por ello desde 
la coalición de los cinco partidos enca-
bezados por el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) se está 
trabajando para que las estructuras 
sustenten la figura de José Chedraui.    

“No comparto esa idea, no lo he 
visto, lo que he visto son sumas de 
consejeros, de estructuras de los Co-

mités de Morena de manera casi ab-
soluta, salvo esas dos o tres excep-
ciones, no creo que le perjudiquen, 
pero si no hay materia para convencer 
a que se quieran sumar a la campaña 
de Pepe Chedraui somos respetuo-
sos”.

DEBATE, DEBERÍA SER OBLIGATO-
RIO POR EL INE, NO A CAPRICHO
Para el candidato a la diputación fe-
deral por la vía plurinominal dentro de 
Morena, Juan Carlos Natale la reali-
zación de los debates no debería ser 
un tema de capricho o voluntades de 
los candidatos.

Al contrario, tendría que ser un 
ejercicio donde el Instituto Nacional 
Electoral (INE) cumpla con hacer las 
invitaciones a los candidatos a dipu-
tados federales, y acudan quienes, si 
quieran promover sus propuestas, y 
se respete a quien, no. 

“El debate siempre es una gran 
herramienta para que los ciudada-
nos puedan comparar quien es mejor 
candidato, y que propuestas trae una 
a otra. Siempre se debería de dar, no 
tendría que estar en la voluntad de los 
candidatos sino del Instituto”, cerró.   
°AURELIA NAVARRO
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Financiamiento a empresarios 
poblanos para crecimiento 
constante: Alejandro Armenta

Puebla, Pue. El Plan Estratégico para 
Puebla, alineado con el plan de la ONU 
2030 y que es el fundamento de sus 
propuestas, contempla el desarrollo em-
presarial para fortalecer la economía del 
estado.

Enmarca la colaboración público-pri-
vada y por ello se delineó un modelo de 
financiamiento donde se espera la con-
tribución tanto de inversionistas locales 
como de migrantes radicados en Estados 
Unidos, así como el respaldo del gobier-
no estatal para impulsar sectores clave 
como el agrícola e industrial.

En el municipio de Acajete, ubicado 
en la zona centro del estado de Puebla se 
escribe una historia de éxito empresarial 
que alienta a otras a crecer, es el caso de 
Miguel Ángel de la Rosa, un empresario 
que con enlaces de negocios internacio-
nales ha creado una factoría regional que 

promueve el crecimiento de la zona del 
municipio de Acajete ubicado en la zona 
centro del estado con maquila de ropa de 
diseñadores de calidad mundial.

Armenta remarcó que el desarrollo 
de la entidad debe ser integral, como el 
tema de seguridad y la importancia cru-
cial de la paz social para el desarrollo em-
presarial, incluyendo el rescate del tejido 
social, la implementación de tecnología e 
investigación, así como la capacidad de 
reacción ante asaltos con una eficiente 
coordinación entre los tres órdenes de 
gobierno.

Con el tema apuesta por la tecno-
logía y energía renovable, se busca 
la creación de una fábrica de paneles 
solares en Puebla, con el objetivo de 
reducir los costos de producción y fo-
mentar la inversión en energías limpias.

Armenta destaca el potencial del 

estado en la producción de baterías de 
litio y su papel en la industria tecnoló-
gica para que Puebla sea el Valle de la 
Tecnología.

En otra arista el desarrollo regional 
se fortalecerá con la mayor interco-
nexión carretera, y aquí se conectarán, 
“desde la ampliación a 4 carriles de la 
autopista de los estadios a la caseta de 
Amozoc y de ahí, de Amozoc a Tepea-
ca, la vamos a ampliar hasta Oriental 
porque son corredores comerciales im-
portantes”.

El candidato de Morena ratificó tener 
un compromiso con la sociedad organi-
zada, y resaltó la importancia de la co-
laboración entre los distintos niveles de 
gobierno, la sociedad civil y los sectores 
productivos para garantizar la seguridad 
y el desarrollo sostenible de la entidad. 
REDACCIÓN

FACULTAD DE DERECHO 
DE LA BUAP SERÁ SEDE 
DEL CONGRESO NACIO-
NAL DE ANFADE
Puebla, Pue- La administración de jus-
ticia y el Estado de Derecho, un ám-
bito que incide en la formación de los 
estudiantes de esta disciplina, será el 
tema de discusión y análisis  del XXXI-
II Congreso Nacional de la Asociación 
Nacional de Facultades, Escuelas de 
Derecho, Departamentos de Derecho 
e Institutos de Investigación Jurídica 
(ANFADE), que tendrá lugar los días 
25 y 26 de abril en el Salón Barroco 
del Edificio Carolino.

Georgina Tenorio Martínez, direc-
tora de la Facultad de Derecho, indicó 
que en este congreso anual se discu-
tirán las principales problemáticas en 
la enseñanza de esta disciplina. “Se 
abordarán temas que no se encuen-
tran directamente en los programas 
de estudio, pero que inciden en la pre-
paración de los futuros abogados. Por 
ejemplo, en la administración de justi-
cia se dan a conocer los órganos en-
cargados de aplicar y resolver litigios 
conforme a Derecho, como los tribuna-
les y fiscalías”.

En esta ocasión –abundó- “tendre-
mos un tema importante, precisamen-
te por los conflictos suscitados entre 
los poderes judicial y ejecutivo, obser-
vando sus delimitaciones y tareas para 
garantizar el Estado de Derecho”.

Este encuentro de miembros del 
consejo, directivos y académicos, que 
se llevará a cabo en el Salón Barro-
co del Edificio Carolino, tendrá lugar 
una conferencia magistral a cargo de 
Luis María Aguilar Morales, ministro 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación; cinco mesas de trabajo para 
discutir las ponencias registradas y 
una relatoría de éstas para elaborar la 
Declaración de ANFADE denominada 
“Declaración de Puebla 2024”.

Además, se instalarán las asam-
bleas generales ordinaria y extraordi-
naria, se presentarán los informes de 
tesorería y presidencia de esta aso-
ciación, y se entregarán los premios a 
la Docencia e Investigación 2024 por 
parte de ANFADE.

Tenorio Martínez informó que hasta 
el momento se han registrado 90 insti-
tuciones públicas y privadas de los es-
tados de Chihuahua, Chiapas, Duran-
go, Sinaloa, Tlaxcala y Guadalajara.

Para mayores informes comunicar-
se a los teléfonos 55 52 43 60 36 y 55 
52 43 60 26; a la página web www.an-
fade.org.mx y a los correos electróni-
cos anfade2000@gmail.com, y janett.
blazquez@correo.buap.mx.

            REDACCIÓN

información y  tendencias 

que debes conocer 
LO DE HOY  

es informarte al momento
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LADRONES INTERCEPTAN 
A JÓVENES EN 
TEXMELUCAN Y LOS 
DESPOJAN DE SUS 
PERTENENCIAS
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
miércoles, dos jóvenes fueron vícti-
mas de varios ladrones, quienes los 
despojaron de sus pertenencias en 
calles de la colonia La Santísima en 
Texmelucan.

Ante los hechos, los vecinos de 
esta colonia exigen a la autoridad mu-
nicipal brindar mayor seguridad para 
evitar más robos en esta colonia.

Pese a que las víctimas intentaron 
huir, fueron perseguidas por los la-
drones que finalmente los despojaron 
de sus cosas.

Lo anterior ocurrió en la calle Es-
tado de México, en la citada colonia 
donde dos jóvenes quienes parece 
esperan a alguien, son interceptados 
por varios sujetos que arriban al sitio 
a bordo de dos motocicletas.

Ahí los ladrones toman por sorpre-
sa a sus víctimas, una de las cuales 
sale corriendo y es perseguida por 
uno de los delincuentes, mientras 
que, otro jalonea a la joven para des-
pojarla de su mochila y posteriormen-
te huye.

Por último, en las imágenes se 
muestra cómo el otro chico también 
entrega sus pertenencias. 

               °CAROLINA GALINDO

CON NARCOMENSAJE Y DEGOLLADO ABANDONAN 
CUERPO EN LÍMITES DE PUEBLA Y TLAXCALA

Texmelucan, Pue. La mañana de este 
jueves fue hallado el cadáver de un hom-
bre encintado de pies y manos con hue-
llas de tortura en los límites de Puebla y 
Tlaxcala, además de un mensaje en una 
cartulina.

Los hechos se registraron en terrenos 
de San Mateo Ayecac, hasta donde lle-
garon peritos y agentes ministeriales de 
ambos estados.

Hasta el momento se desconoce la 
identidad de la víctima, pero trascendió 

que el hombre estaba degollado y pre-
sentaba varias lesiones, señas clase de 
tortura.

Aún se está a la espera de las dili-
gencias ministeriales y forenses para el 
levantamiento del cuerpo. °CAROLINA GALINDO

Sheinbaum estará en 
Huauchinango y Zacatlán, 
regresará a Puebla

Puebla, Pue- La candidata de la colación 
“Sigamos Haciendo Historia”, Claudia 
Sheinbaum Pardo regresará a Puebla 
a las comunidades de Huauchinango y 

Zacatlán, con le objetivo de acompañar 
a Alejandro Armenta en su arranque de 
campaña.

El anuncio lo hizo estando de gira por 

Hidalgo, donde dio a conocer que será 
más adelante cuando confirme la hora o 
detalles de esta gira.

Cabe recordar que, fue el 31 de marzo 
cuando Sheinbaum Pardo vino a Puebla 
para acompañar a Alejandro Armenta 
Mier en su arranque de campaña rumbo 
a la gubernatura de Puebla.

Para esa ocasión estuvo en Izúcar de 
Matamoros, donde aseguró a los lugare-
ños la importancia de mantener la guber-
natura en Morena para Puebla para dar 
continuidad a los proyectos que se tienen 
para la entidad. 

INE debe hacer campaña masiva 
para exhortar el votoClaudia Sheinbaum 
criticó que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) debería centrar alguna campaña 
para informar a los mexicanos que las vo-
taciones serán el 2 de junio.

“No hemos visto campaña del INE, 
de que la ciudadanía salga a votar el 2 
de junio, no toda la población sabe que 
la elección es en seis semanas, el 2 de 
junio, ya lo están haciendo nuestros com-
pañeros del Consejo”. AURELIA NAVARRO

CON OFICIO EN MANO, 
SUJETOS ASALTAN A 
TRABAJADORES DE LA 
CLÍNICA 11 DEL IMSS 
EN TEXMELUCAN
San Martín Texmelucan, Pue- Tras 
una denuncia, se dio a conocer que 
trabajadores de la clínica 11 de IMSS 
en Texmelucan fueron despojados de 
sus teléfonos celulares por un grupo 
de sujetos, que, con oficio en mano 
se hicieron pasar por personal de 
mantenimiento.

Los delincuentes solicitaron a los 
trabajadores sus equipos de comuni-
cación, “supuestamente para verificar 
que la red ya funcionaba sin inciden-
cia”, sin embargo, el personal de la 
clínica de IMSS buscó a los supues-
tos técnicos, estos ya se habían dado 
a la fuga con los dispositivos.

Por lo que, los empleados del IMSS 
se mostraron indignados y exigieron a 
la Dirección de la clínica, que cuando 
gente ajena busque ingresar se verifi-
que la autenticidad de los oficios.

Tras este hecho, los afectados 
acudieron a presentar la denuncia 
pertinente CAFROLINA GALINDO
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Más información en 
peptidosbioactivosdecolageno.com

N EL MUNDO LA POBLACIÓN 
de personas mayores de 60 
años supera los 1,000 millo-
nes, lo que representa 13.5 
por ciento de la población 
global. Se espera que en 2030 

esta cifra aumente a 56 por ciento, y 
en 2050 se duplique y alcance 2,100 
millones de personas. Este cambio de-
mográfico subraya la importancia del 
envejecimiento saludable. La OMS lo 
define como “el proceso de desarro-
llar y mantener las habilidades fun-
cionales que maximizan el bienestar 
en la adultez”.

El colágeno, conocido como la 
“proteína de la vida”, es esencial para 
nuestra estructura corporal. Desde la 
piel hasta los huesos, es vital para la 
fortaleza, la elasticidad y la salud ge-
neral de nuestros tejidos. Sin embar-
go, con el envejecimiento, nuestra ca-
pacidad para producirlo disminuye, 
lo que puede ocasionar una variedad 
de problemas de salud, desde arrugas 
hasta debilidad ósea.

CONSUMIR COLÁGENO:  
¿CUÁL ES EL QUE NECESITAS?
EL MUNDO DEL BIENESTAR Y LA SALUD 
atraviesa por una transformación 
impulsada por una mayor conciencia 
sobre la importancia del colágeno en 
nuestro cuerpo. 

Esta evolución del colágeno hidro-
lizado a los péptidos bioactivos mar-
ca la pauta en el cuidado personal y 
la nutrición al ofrecer el ingrediente 
clave en los alimentos y los suplemen-
tos alimenticios aportando una alta 
efectividad y biodisponibilidad con 
resultados positivos en semanas.

Para combatir la pérdida de colá-
geno es crucial optar por los péptidos 

musculares e incrementar la densi-
dad de tejido magro.

TENDENCIAS EN EL  
CONSUMO DE COLÁGENO
EN TODO EL MUNDO LA DEMANDA DE 
productos de colágeno está en au-
mento. En México este crecimiento 
es notable, con una variedad de pro-
ductos que van desde suplementos en 
polvo hasta gomitas y bebidas.

Elegir el colágeno adecuado es cru-
cial para mantener una salud óptima 
y una vida activa. Con los péptidos 
bioactivos de GELITA puedes estar 
seguro de que estás dando a tu cuer-
po lo que necesita para mantenerse 
fuerte, flexible y saludable. 

bioactivos de colágeno (BCP). Estos 
se obtienen de procesos patentados a 
partir de cadenas específicas de ami-
noácidos de alta bioactividad.

GELITA, empresa alemana líder 
mundial en el mercado de la grene-
tinas y colágenos, ha sido pionera en 
este campo. Ofrece una amplia gama 
de péptidos bioactivos diseñados 
para abordar necesidades específicas 
del cuerpo con comprobación cientí-
fica, logrando que sea el ingrediente 
clave de los principales suplementos 
y alimentos funcionales del mercado.
Verisol: para mantener la piel, ca-
bello y uñas sanos, reducir arrugas y 
celulitis.
Fortibone: para fortalecer los hue-
sos y gestionar la salud ósea.
Fortigel: para la regeneración del 
cartílago articular y mantener la mo-
vilidad.
Tendoforte: para fortalecer tendo-
nes y ligamentos, cruciales para la 
actividad física.
Bodybalance: para apoyar procesos FO
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Envejecer es natural, cómo hacerlo depende de cada uno. Te 
contamos la importancia delos péptidos bioactivos de colágeno.

Consumir colágeno sí,  
pero ¿cuál es el que debo tomar?

E EL COLÁGENO ES ESENCIAL  
para nuestra estructura corporal.
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Más información en 
peptidosbioactivosdecolageno.com

N EL MUNDO LA POBLACIÓN 
de personas mayores de 60 
años supera los 1,000 millo-
nes, lo que representa 13.5 
por ciento de la población 
global. Se espera que en 2030 

esta cifra aumente a 56 por ciento, y 
en 2050 se duplique y alcance 2,100 
millones de personas. Este cambio de-
mográfico subraya la importancia del 
envejecimiento saludable. La OMS lo 
define como “el proceso de desarro-
llar y mantener las habilidades fun-
cionales que maximizan el bienestar 
en la adultez”.

El colágeno, conocido como la 
“proteína de la vida”, es esencial para 
nuestra estructura corporal. Desde la 
piel hasta los huesos, es vital para la 
fortaleza, la elasticidad y la salud ge-
neral de nuestros tejidos. Sin embar-
go, con el envejecimiento, nuestra ca-
pacidad para producirlo disminuye, 
lo que puede ocasionar una variedad 
de problemas de salud, desde arrugas 
hasta debilidad ósea.

CONSUMIR COLÁGENO:  
¿CUÁL ES EL QUE NECESITAS?
EL MUNDO DEL BIENESTAR Y LA SALUD 
atraviesa por una transformación 
impulsada por una mayor conciencia 
sobre la importancia del colágeno en 
nuestro cuerpo. 

Esta evolución del colágeno hidro-
lizado a los péptidos bioactivos mar-
ca la pauta en el cuidado personal y 
la nutrición al ofrecer el ingrediente 
clave en los alimentos y los suplemen-
tos alimenticios aportando una alta 
efectividad y biodisponibilidad con 
resultados positivos en semanas.

Para combatir la pérdida de colá-
geno es crucial optar por los péptidos 

musculares e incrementar la densi-
dad de tejido magro.

TENDENCIAS EN EL  
CONSUMO DE COLÁGENO
EN TODO EL MUNDO LA DEMANDA DE 
productos de colágeno está en au-
mento. En México este crecimiento 
es notable, con una variedad de pro-
ductos que van desde suplementos en 
polvo hasta gomitas y bebidas.

Elegir el colágeno adecuado es cru-
cial para mantener una salud óptima 
y una vida activa. Con los péptidos 
bioactivos de GELITA puedes estar 
seguro de que estás dando a tu cuer-
po lo que necesita para mantenerse 
fuerte, flexible y saludable. 

bioactivos de colágeno (BCP). Estos 
se obtienen de procesos patentados a 
partir de cadenas específicas de ami-
noácidos de alta bioactividad.

GELITA, empresa alemana líder 
mundial en el mercado de la grene-
tinas y colágenos, ha sido pionera en 
este campo. Ofrece una amplia gama 
de péptidos bioactivos diseñados 
para abordar necesidades específicas 
del cuerpo con comprobación cientí-
fica, logrando que sea el ingrediente 
clave de los principales suplementos 
y alimentos funcionales del mercado.
Verisol: para mantener la piel, ca-
bello y uñas sanos, reducir arrugas y 
celulitis.
Fortibone: para fortalecer los hue-
sos y gestionar la salud ósea.
Fortigel: para la regeneración del 
cartílago articular y mantener la mo-
vilidad.
Tendoforte: para fortalecer tendo-
nes y ligamentos, cruciales para la 
actividad física.
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Gobierno de AMLO 
expropia planta de 
hidrógeno en Tula; 

pasará a Pemex
CON UN DECRETO PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

(DOF) EL GOBIERNO DE LÓPEZ OBRADOR EXPROPIÓ UNA PLANTA DE 
HIDRÓGENO UBICADA EN TULA, HIDALGO, Y QUE ERA OPERADA POR UNA 

EMPRESA PRIVADA.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Mediante un decreto publicado en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) el gobierno 
expropió una planta de hidrógeno ubicada 
en la refinería de Tula en Hidalgo que desde 
diciembre de 2023 ya era operada y ocupada 

temporalmente por Pemex Transformación Industrial.
El documento detalla que la planta denominada U-3400 

está ubicada en la Refinería Miguel Hidalgo, en Tula y des-
de que fue ocupada por Pemex, la empresa del estado se 
encargó de su operación y conservación.

Dicha planta fue vendida en 2017 a la empresa Air Liqui-
de México a través de un contrato de enajenación onerosa 
como parte del Plan de Negocios 2017-2021 de Pemex.

Además de que suscribieron con la empresa un contrato 
de comodato “que permitiera al comprador la operación de 
la planta, la realización de los trabajos de mantenimiento y 
renovación de los equipos de dicha planta, y que estable-
ciera los mecanismos que aseguraran el libre acceso a la 
planta”.

Esto con el objetivo de que Pemex se enfocara en la pro-
ducción de destilados en las refinerías. Sin embargo, el Plan 
Nacional de Desarrollo 2019-2024 plantea el rescate del 
sector energético y de Pemex por lo que en diciembre fue 
declarada de utilidad pública la conservación y prestación 
del servicio de suministro de hidrógeno.

Según el Diario Oficial la expropiación incluye todos los 
bienes e instalaciones y se justifica por la propuesta de au-
tosuficiencia energética, además de que “por un lado, tiene 
por objeto hacer efectivo el derecho a un medio ambiente 
sano, para el desarrollo y bienestar de las personas, pues la 
producción de hidrógeno, materia prima para la generación 
de combustibles limpios que se produce en la planta de hi-
drógeno U 3400 debe estar a cargo de manera directa e in-
mediata de Pemex Transformación Industrial para la eficaz 
producción de combustibles limpios”.

Con este decreto se ordena la ocupación definitiva de la 
planta productora de hidrógeno U-3400 a favor de Pemex 
Transformación Industrial.

Entre las obligaciones de Pemex está cubrir con su pre-
supuesto el monto de la indemnización que fue aprobado el 
pasado 10 de abril.

PLANTA DE HIDRÓGENO EN TULA “APORTARÁ 
A LA SOBERANÍA ENERGÉTICA”
Actualmente el hidrógeno es utilizado como materia prima y 
fuente de energía en actividades como refinación de petró-

leo (33%), producción de amoníaco (27%), producción de 
metano (11%) y producción de acero (3%).

Y de acuerdo con el decreto, la falta de este recurso re-
duce la capacidad de procesamiento de las plantas de com-
bustibles además de que al ser operado por un tercero, au-
menta los costos.

“Es necesario recuperar la Planta de Hidrógeno U-3400 
como parte de la Refinería Miguel Hidalgo, así como en los 
activos de Pemex Transformación Industrial, para garantizar 
que la producción de combustibles se realice con los trata-
mientos adicionales que brinden las características de cali-
dad para su comercialización, y con ello asegurar el abasto 
de los combustibles en la región de influencia económica de 
la Refinería Miguel Hidalgo”.

La solicitud de recuperación de la planta fue hecha por 
Pemex y la Secretaría de Energía integró el expediente en 
el que se justifican las causas de utilidad pública como lo es 
la conservación y prestación del servicio de suministro de 
hidrógeno.

En ella, Pemex señala que la Planta de Hidrógeno 
U-3400 es apropiada para el desarrollo del sector energéti-
co nacional y se integre a las actividades de producción de 
combustibles que requiere de procesos de hidrotratamiento 
para elaborar productos como gasolinas y diésel altamente 
utilizados por la población.

Y agrega que la ocupación temporal por causa de utili-
dad pública cumple con los requisitos de la ley, toda vez que 
atiende necesidades económicas y sociales en beneficio 
de la población. Además de que “contribuirá a la soberanía 
energética nacional”.

VENDEN PLANTAS DE HIDRÓGENO, 
PEMEX PAGA POR SUMINISTRO
En los dos últimos años del gobierno de Enrique Peña Nieto 
fueron vendidas dos plantas de hidrógeno: la de Tula a la mul-
tinacional de origen francés Air Liquid, y la ubicada en la refi-
naría Francisco I. Madero, en Tamaulipas, a la alemana Linde.

De acuerdo con información del director de Pemex, Oc-
tavio Oropeza, compartida en 2021,  la planta de Hidalgo 
fue pagada por 52 millones 700 mil dólares y la empresa del 
estado estableció un contrato para pagarle a Air Liquid por 
el suministro de hidrógeno que en tres años alcanzó una 
cantidad de 49.3 millones y restaban 15 años de contrato.

En en caso de la planta en Tamaulipas, fue vendida por 
32 millones 500 mil dólares y hasta 2021 se había pagado 
en contratos por suministro el 85% de lo recibido.
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